
臺中縣市合併改制為直轄市 

第 1屆直轄市議員選舉區劃分公聽會紀錄 
 

一、時間：99年 2月 10日（星期三）上午 10時 

二、地點：臺中市政府 4樓簡報室 

三、主席：蕭委員家旗        記錄：劉月琴  黃竣鴻  黃馨儀 

四、出席人員：蔡錦隆（蔡垂峰代）  張宏年（巫信杜代）  丁振嘉     

范淞育  黃國書  溫建華  王謙  易正明  黃信達  

張慧靜  張錫藤  蕭清杰  蔡壽男  薛秋發      

賴瑞彬  方邦良  葉坤福  林敏雄  孫若怡 

王正喜  王秋冬  林宏儒  陳常昇（顏俊光代）            

程泰源（廖淑民代）  詹文富（林碧雲代） 

蔡威舜（簡士喆代）  洪耕然（陳清露代） 

賴鎮安  葉德剛（林漢文代）  林麗芬  鄭乾隆 

陳麗貞  陳哲耀 

五、主持人致詞： 

各界賢達、代表、選舉委員會各同仁，大家好！很高興邀集

各位參與本項公聽會。本次公聽會討論臺中縣、市合併升格後第

1屆直轄市議員選舉區劃分，關係各議員如何為今年 11月底、

12月初舉辦之市議員選舉做充份準備，也關係各議員如何做選

民服務。故為博徵各界意見、集思廣益，以達社會公信與認同，

特召開此次公聽會。 

在各位表達意見之前，先提供予大家的訊息是臺中縣在昨天

（99年 2月 9日）也召開了臺中縣、市合併升格後第 1屆直轄

市議員選舉區劃分公聽會，各方所表達的意見是維持原選舉區，

不做變動。 

在此先感謝各位的參與！ 



六、說明事項：（詳見會議資料第 3～5頁） 

七、與會人員陳述意見： 

（一）蔡立法委員錦隆（蔡總幹事垂峰代）：無意見。 

（二）丁議員振嘉：無意見。 

（三）范議員淞育：臺中縣、市合併升格後，臺中縣選舉區維持現

狀，本人表示尊重。但合併升格後，行政區域

範圍變大、議員名額幾乎減半，尤其本市第 2

選舉區（北區）議員名額減半，亦無婦女保障

名額，此種現象在劃分選舉區時是否有討論空

間或更好的因應方案？ 

（四）黃議員國書：無意見。 

（五）溫議員建華：臺中縣、市合併升格，幅員變大、人口變多，

卻只有 1席平地原住民名額，上級應尊重、重

視原住民參政權。 

（六）中國國民黨臺中市黨部張組長慧靜：無意見。 

（七）民主進步黨臺中市黨部張執行長錫藤：無意見。 

（八）逢甲大學王副教授謙：臺中縣、市合併改制為直轄市後第 1

屆直轄市議員選舉區之劃分，各界已協商過，

並無變動，本人無意見。 

（九）臺中教育大學易副教授正明：本案應已經多方審慎思考，再

加上以穩定的角度來看，本人予以肯定，無特

殊意見。 

（十）東海大學黃助理教授信達： 

1、依照地制法及立法院附帶決議，本人支持現有預擬選區

劃分方案。 

2、建議未來中央應重新思考「直轄市」的定位，及地制法



中有關區長官派及議員席次問題。在地方自治思考下合併

直轄市後，議員席次減少，代表人數增多，準此，放大若

全國合併成 5個或 10個直轄市時，依現行法規將突顯代

議士及地方自治之不足，故宜重新思考「直轄市」定位及

地制法規定。 

（十一）主持人補充：本人在此轉達昨日與臺中市議會張議長宏年

聯繫所得之訊息，議長對臺中縣、市合併改制為直轄市後

第 1屆直轄市議員選舉區按現行選舉區劃分亦表贊同。 

八、主持人結語： 

臺中市選舉委員會尊重立法院附帶議決。現綜合各位所提

意見如下： 

（一）臺中縣、市合併改制為直轄市後第 1屆直轄市議員

選舉區，原臺中市轄區維持現行市議員選舉區劃

分。 

（二）於適當時機建請上級應重視原住民議員名額之計

算，及有關「直轄市」之定位、區長官派違反民主

體制現象。 

九、散會：上午 11時 10分。 


